



Nombre del alumno: JOSE JULIAN López García

Nombre del profesor Rebeca Marili Vázquez
Escobar

Nombre del trabajo: Mapa conceptual

Materia: Enfermería y prácticas

Grado: alternativas de salud
Octavo cuatrimestre

Grupo: A

FRONTERA COMALAPA CHIAPAS

Mapa conceptual de medicina tradicional zoque

¿Que es la medicina tradicional zoque ?

Para el dolor de estómago un té de hinojo, para la diarrea la hierbabuena, si de lo que sufre son de cólicos lo efectivo es un té de flor de mayo, la cola de caballo le servirá para la inflamación intestinal, para la tifoidea el coco, las hojas de candox sirven para controlar la diabetes y la sábila para el colesterol. La medicina tradicional zoque tiene una cura para casi todas las enfermedades más comunes.

Poco a poco, y sin hacer ruido, las diferentes disciplinas englobadas dentro de la neuropatía o medicina natural, han conquistado la confianza de miles de personas

¿ cómo se considera la medicina zoque?

La autora del libro "Etnobotánica de los zoques de Tuxtla Gutiérrez" decidió dividir las enfermedades que son curadas con medicina tradicional en: naturales y mágico-religiosas, las primeras se refieren a los padecimientos más comunes como: enfermedades gastrointestinales, enfermedades respiratorias, inflamaciones, entre otras. La mágico-religiosas son aquellas que no son reconocidas por el Sector Salud y solo son tratadas por la medicina tradicional como: el mal de espanto, mal de ojo, mal de aire, mal de azar y sereno.

¿Qué sentido tiene la medicina zoque ?

El estudio realizado por María Antonieta Isidro Vásquez señala que el conocimiento y el uso de las plantas medicinales en esta región, aún está bien representado, principalmente por las personas de mayor edad. Alrededor de 114 especies que se dan en Copoya sirven para la cura de algunos males, en el Jobo son 109 y en San José Terán 55 especies. Es evidente que entre más urbanizada este el lugar el uso de las especies disminuye.

¿Quiénes eran los servidores de la medicina zoque?

La investigación concluye que el conocimiento y uso tradicional de las plantas es representativo en Tuxtla Gutiérrez, pero tiende a perderse, ya que la transmisión verbal del mismo no se da de la misma forma e intensidad que antes. Asimismo, el uso de varios recursos vegetales se ha visto sustituida por materiales que no son de origen natural.

Mapa conceptual de medicina tradicional maya

¿Que es la medicina tradicional maya ?

La medicina tradicional maya es una práctica ancestral de tratamientos curativos basados en elementos de la naturaleza como plantas animales y minerales. se fundamenta en una comprensión profunda de la relación entre el ser humano la naturaleza y el universo, abordado no solo los síntomas físicos sino también aspectos espirituales y emocionales , los mayas percibian la tierra como un organizamo vivo y su medicina en la idea de que la salud del cuerpo estaba instrictamente ligada a la salud del entorno natural.

¿ cómo se considera la medicina maya ?

La medicina maya es una práctica ancestral de tratamientos curativos basados en elementos de la naturaleza como plantas animales y minerales se basa en el equilibrio entre el cuerpo la mente y el espíritu y es una manifestación cultural profundamente arraigada en la historia de mesoamerica

¿Qué sentido tiene la medicina maya ?

La medicina tradicional maya es un sistema de salud integral que ha sido practicado por los pueblos mayas durante milenios , se basa en la conexión entre el cuerpo, la mente y el espíritu y es una manifestación cultural profundamente arraigada en la historia de mesoamerica

¿Quiénes eran los servidores de la medicina maya?

Los servidores de la medicina maya eran los curanderos , que eran intermediarios entre los hombres y los dioses Ayudaban a alinear el cuerpo enfermo con la energía del universo y la tierra mediante oraciones, ritos y tratamientos curativos basados en elementos de la naturaleza